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ATA Nº 52/2013 

------ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE CHAMUSCA 

REALIZADA NO DIA 23 DE DEZEMBRO DE 2013. --------------------------------------- 

------Aos vinte e três dias do mês de dezembro do ano dois mil e treze, nesta 

Vila da Chamusca, na Sala de Reuniões do Edifício dos Paços do Concelho, 

reuniu a Câmara Municipal sob a Presidência do Senhor Presidente Dr. Paulo 

Jorge Mira Lucas Cegonho Queimado, e com as presenças dos Senhores 

Vereadores: Francisco Manuel Petisca Matias, Aurelina Maria Conde Andrade 

Rufino, Cláudia Patrícia Alves Moreira e Maria Manuela Luz Marques, comigo, 

Ana Isabel Tanoeiro Azevedo, Coordenador Técnico que secretariei, ------------ 

------Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, 

eram dezassete horas e dez minutos, após o que se deu início à apreciação 

dos seguintes assuntos: ----------------------------------------------------------------------- 

------SITUAÇÃO FINANCEIRA / RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA – EM 

20.12.2013 – TOTAL DISPONÍVEL: 722.428,48€; OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: 

665.982,72€; OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: 56.445,76€. ----------------------- 

------ATAS DAS REUNIÕES ANTERIORES – Previamente distribuído pelo 

Executivo texto das atas das duas reuniões anteriores, foram as mesmas 

aprovadas por unanimidade. ---------------------------------------------------------------- 

------ PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA: ----------------------------------------- 

------ Os Senhores Vereadores da CDU – Coligação Democrática Unitária PCP-

PEV, Sr. Francisco Matias e Dr.ª Manuela Marques, entregaram e leram o 

seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------------------------------------------------“PROPOSTA ------------------------------------- 
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------ Assunto: Situação da Saúde no Concelho da Chamusca ---------------------- 

------Considerando que: ---------------------------------------------------------------------- 

------1. A actual prestação de cuidados primários de saúde no Concelho da 

Chamusca é claramente insuficiente em dar resposta aos utentes, incluindo 

os utentes que se encontram descobertos de médico; ------------------------------ 

------2. A maioria dos utentes são idosos e com dificuldades, quer 

financeiras quer de mobilidade; ----------------------------------------------------------- 

------3. As horas semanais existentes de atendimento são divididas para 

hipertensos e diabéticos sendo as restantes para atendimento geral, o que 

se revela claramente insuficiente em dar resposta; ---------------------------------  

------4. O tempo de espera de médico ultrapassa o mês em grande parte das 

situações; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------5. A U.C.C. continua sem os meios de mobilidade necessários; ------------- 

------6. A U.C.C. mesmo sem meios está a apoiar 50% dos utentes previstos 

com a ECCI. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------Propomos que a Câmara Municipal da Chamusca solicite com carácter 

de urgência, reunião de trabalho com a senhora Directora do ACES, tendo 

em conta que a situação precária se agrava todos os dias apesar dos 

esforços desenvolvidos pela própria U.S.F. e U.C.C. ---------------------------------- 

------Propomos ainda que seja efectuada reunião de urgência com todas as 

Juntas de Freguesia representantes da Assembleia Municipal para 

preparação da reunião de trabalho com a Senhora Directora do ACES. -------- 

------Chamusca, 26/12/2013 ----------------------------------------------------------------- 

------Os Vereadores, --------------------------------------------------------------------------- 

------Francisco Matias – Manuela Marques” --------------------------------------------

------O restante Executivo concordou com o exposto, considerando o estado 
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precário em que se encontra esta área, estando praticamente a população, 

de todo o Concelho, carecida de cuidados de saúde, referindo o Senhor 

Presidente da Câmara que irá tomar diligências no sentido de reunir com 

todas as Juntas de Freguesia, com o Senhor Presidente da Assembleia e o 

representante, da mesma, que integra a Comissão Concelhia de Saúde /ACES 

de modo a apurar os défices de serviços de saúde nas freguesias, matéria que 

posteriormente será apresentada em reunião já solicitada à Senhora Diretora 

do ACES. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ORDEM DO DIA: Entrou-se depois na ORDEM DO DIA composta dos 

seguintes pontos previamente estabelecidos: -------------------------------------------------------------- 

--------------------------------Documentos Para Conhecimento-------------------------- 

------ (01) – SAÚDE – FREGUESIA DE CARREGUEIRA: ---------------------------------- 

------ Presente Moção apresentada, pelos eleitos do PS, em sessão ordinária 

da Assembleia de Freguesia da Carregueira, que se transcreve: ------------------- 

----------------------------------------------“Moção ---------------------------------------------

----------------------Situação da Saúde na Freguesia da Carregueira------------------ 

------Tendo em especial consideração: --------------------------------------------------- 

------1 – A actual prestação de cuidados primários de saúde na Freguesia da 

Carregueira é claramente insuficiente em dar resposta aos utentes do pólo 

da USF Chamusca na Carregueira. --------------------------------------------------------- 

------2 – O polo da USF da Chamusca na Carregueira tem cerca de 2000 

utentes que se encontram descobertos de médico: ---------------------------------- 

------3 – Os utentes do polo da Carregueira residem nas aldeias da 

Carregueira, Pinheiro Grande e do lugar Arripiado. ---------------------------------- 

------4 – A maioria dos utentes são idosos e com dificuldades, quer 

financeiras quer de mobilidade; ----------------------------------------------------------- 
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------5 – As seis horas semanais existentes de atendimento são divididas em 

duas horas para hipertensos (cerca de 250 utentes) e diabéticos (cerca e 350 

utentes) sendo as restantes quatro horas para atendimento geral, o que se 

revela claramente insuficiente em dar resposta a 2000 utentes; ----------------- 

------6 – O tempo de espera médio para uma consulta é 35 dias: ----------------- 

------A Assembleia de Freguesia da Carregueira reunida em reunião 

ordinária no dia 7 de dezembro de 2013 considera que estamos a ser 

gravemente afectados nos nossos direitos de cidadania. -------------------------- 

-----Exigimos que seja imediatamente encontrada uma solução na colocação 

do médico em falta ata no pólo da USF Chamusca na Carregueira, para que 

deste modo se cumpra os trâmites legais: artigo 4º do DL nº 298/2007, de 

22 de agosto; a alínea a) do nº 3 do artigo 19 do Regulamente interno – USF 

Chamusca e ao nº 1 do artigo 64 da Constituição da República Portuguesa e 

possamos continuar a beneficiar de cuidados de saúde. --------------------------- 

------Solicitamos que esta Moção seja dada a conhecer ao Ministério da 

Saúde, Assembleia Municipal da Chamusca, Câmara Municipal da Chamusca 

e para o ACES da Lezíria. --------------------------------------------------------------------- 

------Carregueira, 7 de Dezembro de 2013 ----------------------------------------------- 

------Os Eleitos do Partido Socialista.” ---------------------------------------------------- 

------O Executivo tomou conhecimento e reforçando as ideias expressas, a 

aquando da discussão da anterior proposta, dos Vereadores da CDU, sobre a 

situação da saúde no Concelho, decidiu continuar as diligências no sentido de 

moderar o problema. --------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------Documentos para Ratificação ----------------------------- 

------ (02) – TERMO DE PARCERIA COM A ASSOCIAÇÃO CANTAR NOSSO: ------  
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------Presente o dito termo de parceria, documento que por muito extenso se 

dá por inteiramente transcrito nesta ata para os devidos efeitos, o Senhor 

Presidente da Câmara explicou tratar-se apenas de formalização do contrato 

já existente. Nada ocorrendo contra, foi o Termo de Parceria ratificado por 

unanimidade de presenças e decidido remetê-lo à Assembleia Municipal para 

Ratificação. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------(03) – CONTABILIDADE: ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS – 

DECLARAÇÕES (DE 13 A 19.12): ------------------------------------------------------------ 

------ Presente Informação do Serviço de contabilidade do resumo os 

montantes / despesas efetuadas no período de 13.12 a 19.12 constantes das 

Declarações – Fundos disponíveis negativos que anexam, por se 

considerarem despesas de caráter regular e permanente, documentos que 

por muito extensos se dão por inteiramente transcritos nesta ata para os 

devidos efeitos. --------------------------------------------------------------------------------- 

------ O Executivo deliberou, por unanimidade, ratificar os referenciados 

documentos. -------------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------Documentos para aprovação ------------------------------ 

------(04) – PROPOSTAS DE PROTOCOLOS: ----------------------------------------------- 

------Presentes os Protocolos abaixo mencionados nas alíneas de a) a c), 

documentos que por muito extensos se dão por inteiramente transcritos 

nesta ata para os devidos efeitos, o Senhor Presidente da Câmara descreveu-

os referindo tratarem-se apenas de acertos de contas de final de ano, nada 

surgindo contra a Câmara deliberou por unanimidade de presenças a sua 

aprovação, bem como enviá-los à Assembleia Municipal para ratificação. ------ 

------a) Transportes Escolares – Chamusca Basket Clube / Adenda --------------- 

------b) 3.ª Idade – Chamusca Basket Clube / Adenda -------------------------------- 
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------c) Gabinete de Proteção Civil e Barca do Arripiado – Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Chamusca / Adenda ---------------- 

------d) Protocolo de Colaboração Administrativa e Financeira – Grupo 

Motard da Carregueira ----------------------------------------------------------------------- 

------ Este último protocolo mencionou, o Senhor Presidente, tratar-se de um 

protocolo comum com uma associação que cumpre todos os requisitos 

exigíveis, nomeadamente a inscrição no RACH. ---------------------------------------- 

------ Também este protocolo, documento que por muito extenso se dá por 

inteiramente transcrito nesta ata para os devidos efeitos foi analisado e 

ratificado, por unanimidade de presenças. ---------------------------------------------- 

------ (05) – AÇÃO SOCIAL / RELATÓRIOS SOCIAIS: ------------------------------------ 

------ Comentou o Senhor Vereador Francisco Matias que os relatórios 

apresentados, documentos que por muito extensos se dão por inteiramente 

transcritos nesta ata para os devidos efeitos, resultam de questões em curso 

e que são pertinentes as intervenções enumeradas, pelo que em sua opinião 

se deve dar andamento ao processo. ----------------------------------------------------- 

------ O restante Executivo concordou com o exposto, considerando que tudo 

deve ser feito para minimizar situações como as apresentadas, que as 

intervenções devem ser feitas dentro do possível com pessoal do Município e 

dentro das soluções apresentadas pelo programa PROHABITA para as 

situações de graves carências habitacionais. -------------------------------------------- 

------(06) – RECURSOS HUMANOS: ORGANOGRAMA E ALTERAÇÃO À 

ORGANIZAÇÃO DE SERVIÇOS DO MUNICÍPIO DE CHAMUSCA: -------------------- 

------Apresentados o Organograma e a referida Alteração à Organização dos 

Serviços, documentos que por muito extensos se dão por inteiramente 

transcritos nesta ata para os devidos efeitos, a Senhora Vice-presidente 
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sublinhou as alterações bem como as suas áreas, referindo que são 

modificações no âmbito do Regulamentado. ------------------------------------------- 

------O Executivo foi unânime na sua apreciação, dado serem alterações que 

apontam para melhoria de serviços anuindo que as pessoas rendem mais se 

estiverem motivadas. ------------------------------------------------------------------------- 

------Contudo a Senhora Vereadora Manuela Marques, embora assentindo 

plenamente com o apresentado, sugere que situações destas, de futuro, 

deverão ser objeto de reuniões de trabalho e lamenta, tal como a Senhora 

Vereadora Aurelina Rufino a entrega tardia da documentação que não 

permitiu uma análise adequada da matéria. -------------------------------------------- 

------Citando este atraso o Senhor Presidente da Câmara pediu desculpa e 

justificou que tal sucedeu por falta de tempo, dado o período de trabalho ter 

sido muito curto. ------------------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade de presenças, aprovar o 

Organograma e respetivas alterações à organização dos serviços, bem como 

submetê-lo à apreciação e ratificação da Assembleia Municipal. ------------------ 

------ (07) – CONTABILIDADE – DOCUMENTOS PREVISIONAIS – 2014: ---------- 

------Presentes os documentos referenciados em epigrafe, constituídos por: - 

Proposta de Orçamento das Receitas e Despesas, com o valor total de 

9.964.934,00€ (nove milhões novecentos e sessenta e quatro mil novecentos 

e trinta e quarto euros); Grandes Opções do Plano (P.P.I. e A.M.R.); Plano 

Plurianual de Investimentos (P.P.I.) e Atividades Mais Relevantes (A.M.R.), 

que por muito extensos se dão por inteiramente transcritos nesta ata para 

todos os efeitos. --------------------------------------------------------------------------------

------Foram os referidos documentos analisados e discutidos por todo o 
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Executivo, tendo os Senhores Vereadores da CDU, Francisco Matias e Maria 

Manuela Marques, apresentado a seguinte Declaração de Voto: ------------------ 

------“A CDU foi a única força política concorrente às eleições Autárquicas de 

2013 que propôs junto do eleitorado, de forma clara e assumida o objetivo 

da necessidade de se reforçar o rigor na gestão e no equilíbrio das finanças 

municipais e passamos a citar: ------------------------------------------------------------- 

------Nos próximos anos, até 2020, a CM vai continuar em processo de 

ajustamento financeiro. Perante esta realidade e considerando o papel 

central do município no sucesso do concelho da Chamusca, vamos fazer 

uma gestão ainda mais rigorosa, assumindo claramente: -------------------------- 

------•Rigor financeiro na gestão, sendo seletivos no planeamento e 

execução; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------•Estarmos preparados para receber o embate brutal dos cortes do 

financiamento a partir de 2014: ----------------------------------------------------------- 

------•Continuarmos a racionalização: poupança e reorganização dos 

serviços municipais; --------------------------------------------------------------------------- 

------• Promover a eficiência energética nos edifícios municipais; ---------------- 

------• Valorizar as condições de trabalho, competências, direitos, deveres e 

imagem dos trabalhadores da autarquia; ----------------------------------------------- 

------• Fazer informação pública mais abrangente; ----------------------------------- 

------• Promover acordos de execução com as juntas de freguesia; -------------- 

------• Promover uma política de manutenção dos equipamentos e espaços 

públicos, construindo menos e mantendo o que temos em boas condições;-- 

------Perante o transcrito, a Câmara Municipal fica assim ciente do nosso 

posicionamento relativamente à construção dos novos Planos e orçamentos 

a partir de 2014. -------------------------------------------------------------------------------- 
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------No entanto consideramos que a nossa disponibilidade nunca se ficaria 

apenas por uma reunião privada de trabalho com os vereadores da 

oposição, como se verificou, onde se abordaram algumas das questões que 

poderiam influenciar a construção das GOP,s 2014 nomeadamente: ----------- 

------Delegações de competências nas juntas de freguesia. ------------------------ 

------Assuntos pendentes de anteriores executivos CDU, CDU/PS e 

CDU/PSD/CDS (edifício Salter Cid/contrato de comodato, situação dos 

terrenos da zona industrial de Ulme, situações do processo do Centro 

Outdoor/Sociedade Parque Almourol, e numa outra dimensão obras 

executadas ou em curso no ano de 2013, ou dívidas resultantes de 

investimentos já executados). -------------------------------------------------------------- 

------Neste sentido fizemos através dos nossos vereadores em regime de 

permanência e ou sem pelouros propostas e contributos que fizemos 

chegar, para se melhorarem as opções e as prioridades para 2014. -------------  

------Temos a consciência que é necessário criar algo que se aproxime de um 

momento zero apesar das consequências que vai ter para a economia local, 

no entanto temos a expetativa que os próximos passos serão 

acompanhados de ampla discussão e debate na CM nomeadamente no que 

respeita aos próximos planos e orçamentos anuais e plurianuais, incluindo a 

necessidade de discussão sobre as opções a ter no âmbito do próximo 

quadro comunitário. -------------------------------------------------------------------------- 

------Refutamos da maior importância e necessária, a discussão atempada 

de toda e qualquer alterações em áreas importantes para o funcionamento 

do município. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------Sabemos que o tempo útil disponível, desta vez, foi limitado, mas 

também sabemos que de futuro o Sr. Presidente terá oportunidade para 
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corrigir a metodologia até agora adotada. ----------------------------------------------

------Assim, no que diz respeito ao Plano Plurianual de Investimento para 

2014, e às Grandes Opções do Plano de 2014, Atividades mais Relevantes, 

Orçamento de Despesa. Orçamento da Receita e Mapa de Pessoal, o nosso 

sentido de voto será pela aprovação dos mesmos.” ---------------------------------

------Manifestando aprovação quanto à apresentação clara e sucinta dos 

documentos, face aos dos anos transatos, principalmente, através dos 

gráficos que permitem uma leitura mais fácil e de melhor perceção, a 

Senhora Vereadora Aurelina Rufino considerou, contudo, que não revelam 

claramente os reais objetivos para o Concelho. Lamentou, ainda, a entrega 

intempestiva dos documentos que não lhe permitiu fazer um estudo 

aprofundado da matéria, pelo que assim se irá abster, deixando, porém, após 

análise mais minuciosa, os elementos da bancada da Coligação Mais e Melhor 

fazerem a sua votação e declaração de voto na próxima Sessão da Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------Assim a Câmara Municipal deliberou, por maioria de presenças, com 

uma abstenção da Senhora Vereadora Aurelina Maria Garrido Conde 

Andrade Rufino, Coligação Mais e Melhor: ---------------------------------------------- 

------UM) Aprovar a proposta de Orçamento (Receita, Despesa e Mapa de 

Pessoal), as Grandes Opções do Plano, o Plano Plurianual de Investimentos 

e as Atividades mais Relevantes para o ano de 2014. ------------------------------ 

------Dois) Remeter estes documentos à Assembleia Municipal, a fim de 

serem submetidos à aprovação daquele Órgão na sua Sessão Ordinária, a 

realizar no dia 27 de dezembro de 2013. ------------------------------------------------ 

------(08) – CONTABILIDADE: COMPROMISSOS – POSIÇÃO DE 

COMPROMISSOS (DE 16 A 20.12) --------------------------------------------------------- 
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------A Câmara tomou conhecimento da Posição dos Compromissos, 

correspondente de 16 a 19 de dezembro do corrente ano, na importância 

global de 50.188,64€ (Cinquenta mil cento e oitenta e oito euros e sessenta e 

quatro cêntimos). ------------------------------------------------------------------------------ 

------ (09) – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE: -------------------------------- 

------O Senhor Presidente deu conhecimento dos contatos, reuniões e ações 

em que participou no período compreendido entre a última e a presente 

reunião, referindo nomeadamente: ------------------------------------------------------- 

------Reunião com os diretores do Centro de Apoio Social da Carrregueira em 

17.12, no dia 19.12 participou em reunião com o Concelho de Administração 

da SISAV onde foram apresentadas as contas do mês de Novembro. Referiu 

ainda ter havido reunião de Câmara nesse, mesmo dia. No dia 20.12 reuniu 

com direção da RESITEJO onde foi debatido o pedido de empréstimo para 

obra UTM, esteve também na Assembleia Intermunicipal da RESIURB na qual 

foi apresentado o Plano e Orçamento para 2014 e dado a época natalícia 

conviveu, ainda neste dia, com os trabalhadores do Município num lanche 

partilhado. No sábado 21.12 participou na Festa de Natal da RESITEJO, assim 

como, no dia seguinte esteve na Festa de Natal da Sociedade Filarmónica 

Recreativa Carregueirense – Vitória, na qual recorreu entrega de novos 

instrumentos. Informou, por fim, que durante a decorrente semana irá ter na 

quinta-feira uma reunião do Concelho Intermunicipal – CIMLT e na sexta-feira 

participará na Assembleia-geral da RESITEJO e na Sessão da Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ (10) - INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES: -------------------------- 

------ CLÁUDIA PATRÍCIA ALVES MOREIRA: ---------------------------------------------- 
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------ Dando conhecimento das ações em que participou na passada semana, 

referiu ter estado no dia 20.12 na reunião do CLAS onde foi lançado um repto 

para o novo plano de intervenção, sublinhou que, também, nesse mesmo dia 

decorreu, no antigo edifício do Centro Regional Artesanato, um lanche de 

Natal partilhado e foi feita a abertura oficial do refeitório. -------------------------- 

------Acrescentou já ter sido distribuído o boletim mensal “Colaborando”, 

salientando ser um documento aberto ao contributo de todos os que nele 

queiram participar. ----------------------------------------------------------------------------- 

 ------FRANCISCO MANUEL PETISCA MATIAS: ------------------------------------------- 

------Deu conhecimento das ações em que participou na semana passada, 

nomeadamente na participação de uma reunião na CIMLT no âmbito da 

educação, onde foram debatidas as regulamentações dos transportes e 

refeições escolares, esteve também presente na reunião do CLAS, no dia 20 

de Dezembro, onde também estiveram presentes, com exceção de apenas 

um, os Senhores Presidentes das Juntas de Freguesia do Concelho. Falou, 

ainda, sobre a Missão Sorriso evidenciando a necessidade de colaboração 

entre as Juntas de Freguesia e a rede. ---------------------------------------------------- 

------ Referiu, por fim, que esteve na Festa de Natal dos Bombeiros, que 

decorreu muito bem e da qual sobraram alguns brinquedos, os quais a 

Associação de Bombeiros manifestou ser sua intenção entregá-los à Câmara 

Municipal para distribuir por meninos, mais carenciados, das zonas norte e 

sul do Concelho. Considera que este gesto de solidariedade requer um 

agradecimento por parte da Autarquia. -------------------------------------------------- 

------MARIA MANUELA DA LUZ MARQUES: --------------------------------------------- 

------Apenas expressou que todas as iniciativas que promovam o bem estar 

dos funcionários são bem vindas e desejou a todos umas Boas Festas. ---------- 
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------AURELINA MARIA GARRIDO CONDE ANDRADE RUFINO: --------------------- 

------ Informou que também esteve no convívio dos bombeiros, que gostou 

muito e no qual colaborou voluntariamente. Considerou o simulacro 

apresentado bastante útil e esclarecedor, sentindo-se agradecida por tudo o 

que lhe transmitiram. ------------------------------------------------------------------------- 

------ Terminou, tal como o restante Executivo, desejando umas Boas Festas. –  

------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO: ---------------------------------------- 

------O Munícipe ANTÓNIO MANUEL CEGONHO MARQUES, residente nesta 

Vila de Chamusca, questionou o Senhor Presidente da Câmara Municipal 

sobre o estado da obra junto à sua casa, no Outeiro do Pranto. Esclarecendo 

o Senhor Presidente que o problema já foi abordado, que a obra está parada 

por uma questão de ajuste, contudo aguarda-se o seu reinício no princípio do 

ano. Acordando, ainda, que em conjunto com o munícipe irá agendar uma 

data para verificar a situação no local. ---------------------------------------------------- 

------ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: ------------------------------------------------------ 

------E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente declarou 

encerrada esta reunião eram dezassete horas e cinquenta e cinco minutos, 

da qual, para constar, se lavrou a presente ata que, depois de ser considerada 

aprovada, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim 

___________________________________ servindo de secretário, que redigi 

e igualmente assino, nos termos do n.º 2 do artigo 57.º da Lei 75/2013, de 12 

de setembro. ------------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da Câmara 

_____________________________ 

O Coordenador Técnico, 

____________________________ 


